

国際ロータリー第2500地区第6分区

帯広東ロータリークラブ会報



2016-2017年度
帯広東ロータリークラブ

会長 高田 進
幹事 石川 博機
メディア委員長 上野 敏郎

「湯：かつ」

第1540回例会

平成28年10月25日(火) 於 ホテル日航ノースランド帯広

■創立: 1984年6月15日 ■認証: 1984年6月18日 ■例会: 毎週火曜日 12:30~13:30
■事務局: 帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F Tel 0155-25-7347 ■会場: ホテル日航ノースランド・帯広

S.Mori



2016-2017年度 国際ロータリーテーマ
【人類に奉仕するロータリー】
2016-2017年度国際ロータリー会長
ジョンF・ジャーム

ガバナーテーマ
【ロータリーの明日の為に、積極的に行動しよう】
国際ロータリー第2500地区 ガバナー
駒形 曜美

月間テーマ
【経済と地域社会の発展月間】
(米 山 月 間)

◎起立	加藤雄樹 S A A
◎友情の握手	加藤雄樹 S A A
◎点鐘	高田 進 会長
◎開会宣言	加藤雄樹 S A A
ロータリーソング	「それでこそロータリー」
◎ゲスト紹介	高田 進 会長
	米山記念奨学生 崔楊様
◎ビジター紹介	
	奨学生カウンセラー 佐藤みゆき 様
◎会食	

会長挨拶 高田 進 会長



私は40歳から65歳までの25年間公衆浴場を経営してきました。ここで簡単に公衆浴場の概要を紹介し、今後、折があれば、多くのエピソードの中からお話してみたいと思います。

開店したのは、昭和63年、1988

年でバブル景気の終わりかけで、まだ世の中の景気が長い低迷を迎えるとは思えない感じでした。当時大人料金が260円、廃業時は420円でした。当初平日500人平均あった入浴客は最後は150人程度になりました。値上げで何とか続けていましたが、自宅風呂がほぼ100%近くになり、日常的に家族で利用するには、家計への影響も大きくなってきたと思われます。当時、東クラブへ入会したとき、顔馴染みのお客さんが結構いました。しかし、25年の間に、利用客が減り、自然淘汰で店舗は減り一方

で大型改築や新規参入などで業界地図も随分変わりました。

銭湯という所は顔は知っていても、どこのだれかとか、仕事、社会的な地位は通常知りません。ベンツのトランクから浴用具、を出して店へはいると料金を払い、裸になり、勝手に風呂へ入り、帰るだけです。自分のペースで温泉やサウナへ入り、他人に迷惑さえかけなければ義務は料金の支払いのみです。店側も原則いらっしゃいます、ありがとうございました。だけです。しかしこの商売の大変さは見えない所にあります。長時間の営業のため、パートの女性が18名前後、機械、器具の管理、清掃や接客入浴客が来る前提で、準備をし、ひたすら待つのみです。攻めの部分は、設備や清掃、接客等何らかのアピールを持つことぐらいです。初期投資も大きく、固定費が費用の大半を占めるため、一定以上の売り上げは絶対条件になります。また、顧客どうしのトラブルも多い仕事です。一方、良い点は、前金で日銭で売上が増える程、利益率も上がります。

浴場の経営者は、よく地域の衛生とか、ふれ合いの場とか、公共的な役割や自負的な事を表向き言いますが、本音はビジネスです。犠牲的な精神でやれるものではない事は、今、私はやめた立場なので言える訳です。まあ、当たり前の話ですが、ただし、対価を払っても利用していただけるサービスを提供しなければ、また、同業に勝る、魅力がなければ顧客に選択してもらう事にはなりません。ここは何の商売も共通で別に銭湯の特殊性というわけではありません。廃業するには、ある程度、余力がないとできません。従業員の保証や建物、取壊し、認可の多い業種の為、手続きや税金の処理にかなりの費用の負担がかかります。

この仕事は、多くの雑多な人が対象のせいか、いろいろ面白い、興味ある話もありますが長くなりますので、またの機会にご紹介したいと思います。

以上、本日の挨拶とします。

会務報告

石川博機 幹事

11月29日(火)は休会となっております。

以上でございます。



ニコニコ献金

親睦活動委員会 越浦 豊 副委員長

- 高田会長** 久しぶりの秋晴れにニコニコします。
- 石川幹事** 先日地区大会への出席の皆様御苦労様でした。
- 板倉会員** 3兄弟夫妻連れで糠平に一泊旅行に行ってきました。
- 大塚会員** 22日、北見で行われた地区大会参加してきました。ついでに菊まつりも鑑賞してきました。
- 曾根会員** 高田会長、先日の北見では大変お世話になりました。ありがとうございます。おかげ様で楽しい時間を過ごすことができました。
- 上野会員** メディア委員会が提案している「私の一枚・この写真」シリーズは”高田会長夫妻”的写真から始まりました。よかったです。皆さんのお協力をお願い致します。
- 深澤会員** 本日は米山の担当です。宜敷お願いします。
- 大池会員** 先日、初めて地区大会に参加させて頂きました。例会だけではわからぬ大切な事を沢山学んだ気がします。色々教えて頂きありがとうございます。



出席報告

出席・プログラム委員会 宮前克則 委員長

1538回10月11日

本クラブ出席者 27名

出席率 79.4%

1540回10月25日

本クラブ出席21名の出席でございます。



プログラム

米山記念奨学委員会 深澤佳世子 委員長

【奨学生卓話】

テーマ：【日本に来る前の私の話】

米山記念奨学生 崔楊様

みなさんこんにちは。崔楊です。よろしくお願ひします。今日の卓話のテーマは「日本に来る前の私の話」がテーマです。宜しくお願ひします。

3年前私は中国から日本へ初めてきました。私の出身地は中国の1番北の黒竜江省です。中国の総面積は960万平方メートルです人口は13億です。中国は広い国で美味しい物が沢山あります。私の出身地は黒竜江省のハルビンに近い自然の町です。ハルビンから私の町へは汽車で30分位です。黒竜江省の特産物は米・大豆・小麦・とうもろこし・じゃがいもです。黒竜江省には観光とか色々な所があります。こちらの写真は私の家族です、妹は今北京の大学で学んでいます。

私の大学は河北省にあります。河北省の場所は北京の周りにあり、そこで日本語を学びました。河北省の主な農産物は小麦・とうもろこし・高粱・なし・栗・クルミなどです。これは私が大学を卒業するときの写真です。



今私は、帯広畜産大学に在籍していて食品科学について勉強をしています。畜産大学で1番有名な物は畜大牛乳です。畜大牛乳は美味しいです。畜大牛乳はスーパーでも売っています。皆様もどうぞ飲んで下さい。

今から最初に私が日本に来た話を致します。最初のときは大学の中に奨学生のための場所がありましてそこに参加していました。中国から日本に初めて来たときは、飛行機に乗るため乗り換えをしなければならなかったのですが、その時私は日本語が全然できなくて右も左も分からなくて、空港の人にも説明しても意味が分からなくて、その時私は母に電話をして泣きながら母と話しました。その日はホテルに泊まりましたが夜は全然眠れませんでした。次の日、私は4つのカバンを持って飛行機で千歳に行きJRで帯広に来ました。途中で何回も泣きそうになりその時何故私は日本に来てしまったのだろう、中国に帰りたいと思いました。でも今の私は日本語も上手になって仕事もはじめました。中国に帰るという考えも無くなりました。でも日本に来たときの苦労は今でも忘れないです。

今年の4月から私は奨学生として南ロータリークラブにお世話になっています。このまえ会食に参加することができました皆様と焼肉を食べました、焼肉を食べながら色々なお話をしました、その時に中国の家族を思い出しました。南ロータリークラブの皆さんのが私に優しくしていただき本当にありがとうございました。その時は私の家族も日本にいます、それは南ロータリークラブ皆です。

半年の間に奨学生として私の生活は大変助かりました。その時は私は時間に余裕が出来て他の活動とか沢山出来ました。これは夏休みの時の中国の留学生の活動です。水稻からナトリウムを作って餃子とかじゃじゃ麺とか味付けとかもやってくれました。これは夏休みの時の研究室の人といっしょに森林浴に行きました。日本人の方の家にも初めて行きました。これはそのときのおにぎりの作り方を勉強しました。おにぎりの作り方は難しかったと思います。見るだけだと簡単そうなのですけど自分でやるときは全然できないです。部屋の話ですが畳がいっぱいありましたきれいな部屋です。

今年は帯広に台風が凄く今年は4回も台風来て被害が大きく、その時学校の中にボランティアの活動があって音更の農場に行きました。じゃがいものを集めました。その時日本人もいるし奨学生もいるしその時の考えが、今自分が出来ることがやりたいのでボランティア活動を始めました。帯広畜産大学の大学生の研究室の活動で餃子と味付け卵と一緒に作って大学で売りました。

ご清聴ありがとうございました

◎閉会宣言

加藤 雄樹 S A A

◎点鐘

高田 進会長

次週プログラム

会員増強・ロータリー情報委員会

11月1日(火) 「会員卓話」 鎌田 勉 会員